

BAB III PELAKSANAAN PENELITIAN

A. Ruang Lingkup Penelitian

Penelitian ini dilaksanakan di Kecamatan Semidang Aji Kabupaten Ogan Komering Ulu. Lokasi penelitian ditentukan secara sengaja (*purposive*) yaitu pada desa-desa di Kecamatan Semidang Aji yang terdapat kelompok wanita tani. Penelitian ini dilaksanakan pada bulan Januari sampai dengan bulan April 2022.

B. Metode Penelitian

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif untuk mendeskripsikan permasalahan dan fokus penelitian. Metode kualitatif adalah langkah-langkah penelitian sosial untuk mendapatkan data deskriptif berupa kata-kata dan gambar. Hal tersebut sesuai dengan yang diungkapkan Meleong (2007), bahwa data yang dikumpulkan dalam penelitian kualitatif adalah berupa kata-kata, gambar dan bukan angka-angka. Menurut Sudjarwo (2011), pendekatan penelitian kualitatif adalah pendekatan yang tidak menggunakan dasar kerja statistik, tetapi berdasarkan bukti-bukti kualitatif. Jadi pendekatan kualitatif merupakan pendekatan yang berdasarkan pada kenyataan lapangan dan apa yang dialami oleh responden akhirnya dicarikan rujukan teorinya.

C. Metode Penarikan Contoh dan Pengumpulan Data

Metode penarikan contoh yang digunakan dalam penelitian ini adalah acak sederhana, dimana dari 21 desa yang ada di Kecamatan Semidang Aji Kabupaten Ogan Komering Ulu, terdapat 10 desa yang memiliki masing-masing satu kelompok wanita tani sehingga total ada 10 kelompok wanita tani. Dari 10 kelompok wanita tani ini, masing-masing diambil 10 orang anggota sebagai

responden yang diambil secara acak, sehingga total sampel penelitian ini adalah berjumlah 100 orang.

Metode pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah observasi dan wawancara dengan kuisisioner sebagai alat pengumpul data. Data yang diperoleh dalam penelitian ini meliputi data primer dan data sekunder. Data primer diperoleh dari wawancara langsung di lokasi penelitian terhadap responden dengan menggunakan kuisisioner yang telah disusun dengan tujuan penelitian. Data sekunder diperoleh dari instansi-instansi terkait dengan penelitian ini seperti Dinas Pertanian, Badan Pusat Statistik Kabupaten Ogan Komering Ulu serta dari literatur dan sumber pendukung lainnya.

D. Metode Pengolahan dan Analisis Data

Data yang diperoleh akan diolah secara tabulasi dan dijelaskan secara deskriptif dan kualitatif. Persepsi secara normatif dapat mengikuti ukuran karakteristik, aksestabilitas informasi, lingkungan, peran kelompok dan penyuluhan.

Tingkat persepsi yang diukur adalah;

1. Persepsi wanita tani terhadap fungsi pekarangan; dan
2. Persepsi wanita tani terhadap diversifikasi pangan.

Persepsi terhadap fungsi pekarangan adalah pendapat atau penilaian wanita tani berdasarkan pernyataan-pernyataan tentang pemanfaatan pekarangan guna menunjang diversifikasi pangan. Sedangkan persepsi terhadap diversifikasi pangan adalah pendapat atau penilaian wanita tani berdasarkan pernyataan-pernyataan terhadap konsep diversifikasi pangan.

Pengukuran tingkat persepsi menggunakan skala likert (*Likert Scale*), yaitu sebuah skala penelitian yang biasa digunakan untuk mengukur sikap dan pendapat. Dengan menggunakan skala ini, responden akan diminta untuk melengkapi kuisisioner sehingga mereka diharuskan untuk menyampaikan tingkat persetujuannya terhadap beberapa pertanyaan.

Pertanyaan atau pernyataan yang digunakan dalam penelitian ini disebut sebagai variabel penelitian. Tingkat persepsi yang diukur adalah dengan memberikan pendapat terhadap pertanyaan yang diajukan. Adapun pilihan jawaban yang diberikan adalah sebagai berikut :

- Skala 5 : Sangat setuju
- Skala 4 : Setuju
- Skala 3 : Ragu-ragu
- Skala 2 : Tidak setuju
- Skala 1 : Sangat tidak setuju

Adapun rumus perhitungan skala likert adalah: $T \times P_n$, dimana:

T = total jumlah responden yang memilih, dan

P_n = pilihan angka skor likert